

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

En la ciudad de Torreón, Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las 21:00 (veintiún horas) del domingo 15 (quince) de septiembre de 2019 (dos mil diecinueve), en la explanada de la Plaza Mayor, declarada Recinto Oficial, ubicada en Av. Ignacio Allende Número 333 Poniente, de la Colonia Centro, de esta ciudad, se reunieron los ciudadanos miembros del Republicano Ayuntamiento **2019 - 2021** para celebrar la **Cuarta Sesión Solemne de Cabildo:** -----

C. Presidente Municipal, Licenciado Jorge Zermeño Infante. -----

Primer Regidor, José Ignacio García Castillo. -----

Segunda Regidora, Elizabeth Pérez Alemán. -----

Tercer Regidor, Alberto José Rosales Arcaute. -----

Cuarta Regidora, Thalía Peñaloza Vallejo. -----

Quinto Regidor, Esteban Antonio Soto Duran. -----

Sexta Regidora, Rosa Isela Gallegos Barboza. -----

Séptimo Regidor, Jesús Javier Gómez Ledezma. -----

Octava Regidora, Ana María Betancourt Favela. -----

Noveno Regidor, David Moreno Sáenz. -----

Decima Regidora, Diana Valeria Hernández Morón. -----

Décimo Primer Regidor, Eduardo Héctor González Madero. -----

Décimo Segundo Regidor, José Antonio Gutiérrez Jardón. -----

Décimo Tercer Regidor, José Ignacio Corona Rodríguez. -----

Décimo Cuarto Regidor, Alfredo José Mafud Kaim. -----

Décimo Quinta Regidora, Isis Cepeda Villarreal. -----

Décimo Sexta Regidora, Leonor Jacob Rodríguez. -----

Décimo Séptima Regidora, María Elena Mireles Acosta. -----

Primera Síndico, Sandra Guadalupe Mijares Acuña. -----

Segunda Síndico, Dulce María de las Mercedes Pereda Ezquerria.-

Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Sergio Lara Galván. -----

Presidió la reunión el Presidente Municipal, conforme a lo dispuesto por el artículo 86 del Código Municipal para el Estado de Coahuila de Zaragoza, y artículo 21, inciso e) numeral 2 del Reglamento Interior del Republicano Ayuntamiento de Torreón Coahuila de Zaragoza. -----

Primer Punto del Orden del Día.- Lista de Asistencia y Declaración del Quórum Legal.-----

El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Sergio Lara Galván, pasó

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

Lista de Asistencia, constatando que se encontraban presentes las personas señaladas en el proemio de la presente Acta; haciendo del conocimiento a los C. Ediles de la falta justificada de los C.C.: Décimo Segundo Regidor, José Antonio Gutiérrez Jardón y la Décimo Séptima Regidora, María Elena Mireles Acosta; lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el artículo 89 y 92 del Código Municipal de Coahuila de Zaragoza y el artículo 25 inciso b), del Reglamento Interior del Republicano Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza, se declara Quórum Legal. ----

Segundo Punto del Orden del Día.- Declaración de Validez de la Sesión. -----

El Republicano Ayuntamiento, tomando en consideración la resolución tomada en el punto anterior por Unanimidad de votos tomó el siguiente **ACUERDO:** -----

Con fundamento en lo dispuesto por los Artículos 85, 88 y 92 del Código Municipal del Estado de Coahuila de Zaragoza y por el Artículos 87 y 90 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Torreón, **SE RESUELVE.** -----

Que es válida la presente Sesión y obligatorios los Acuerdos que en ella se tomen. -----

Tercer Punto del Orden del Día.- Presentación de Invitados Especiales a la Sesión Solemne de Cabildo.-----

En relación al tercer punto del orden del día el Secretario del R. Ayuntamiento, manifestó: “damos la más cordial bienvenida a los invitados especiales, que el día de hoy nos honran con su presencia, a todas la personas que reciben el reconocimiento de Ciudadanía Distinguida 2019 y a sus apreciables invitados; a los Secretarios del Gobierno del Estado; a los Diputados Federales y Locales; a los Magistrados; a los Mandos Militares; a los Presidentes Municipales de la Región Laguna; al Comité de Evaluación para designar a la Ciudadanía Distinguida 2019, así como todo los invitados de Cámaras y organismos empresariales, y de la sociedad civil que el día de hoy nos acompañan. Sean todos ustedes Bienvenidos.”. -----

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

Cuarto Punto del Orden del Día.- Lectura del Acuerdo de Cabildo de fecha 13 de septiembre del año en curso, mediante el cual se designó a los ganadores de las preseas de Ciudadanía Distinguida 2019. -----

En relación al cuarto punto del orden del día, el Secretario del R. Ayuntamiento, hizo del conocimiento que en la Décimo Novena Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha 13 de septiembre del año en curso, en el sexto punto del Orden del Día, se presentó el Dictamen emitido por el “Comité de Evaluación para designar a la Ciudadanía Distinguida 2019”, en donde se tomaron en cuenta los altos méritos, y la trayectoria en beneficio de la sociedad, la literatura, las ciencias, el deporte y la excelencia académica; el cual fue aprobado **por unanimidad** de votos de los integrantes del Honorable Cabildo del Republicano Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza, dando cumplimiento a lo establecido en el reglamento de la materia. -----

Quinto Punto del Orden del Día.- Entrega de Preseas por el Lic. Jorge Zermeño Infante, Presidente Municipal a las personas ganadoras de las Preseas de Ciudadanía Distinguida 2019. -----

En relación al quinto punto del orden del día, el Secretario del R. Ayuntamiento invitó a los asistentes a la presente Sesión Solemne a presenciar la proyección donde se muestran los méritos y logros obtenidos de cada uno de los Ciudadanos Distinguidos, mismos que los hicieron merecedores a dichas preseas. -----

Acto seguido, los ganadores de las preseas pasaron a recoger de manos del H. Cabildo su Presea y a dar unas palabras de agradecimiento en los siguientes términos: -----

* **Paca de Oro.-** C. Ruth Berlanga Quintero. En uso de la voz manifestó: “Buena noche tengan todas y todos ustedes, me siento muy honrada al recibir esta presea que para mí significa reafirmar el compromiso hicimos con la sociedad desde que nace Fernando nuestro hijo hoy un adulto de 39 años con parálisis cerebral, cuando la búsqueda y el deseo por encontrar lo necesario para mejorar su calidad de vida nos llevó a fundar mentes con alas, una comunidad de vida para adultos con parálisis cerebral, que ofrece

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

un espacio digno con atención capacitada y un programa integral que les permite a las personas que viven con esta condición de vida, ser felices y amados, ser madre de un hijo con parálisis cerebral me ha enseñado que la fuerza en cada uno de nosotros es la historia que contamos cuando se elige el amor como camino, que la mente y el espíritu trasciende en toda apariencia y que en esta vida debemos de descubrirnos, valiosos dignos de vivir una vida con mayúsculas, acepto con inmenso agradecimiento este premio a nombre de todos los padres, todas las madres, todos los tutores, todas las personas con discapacidad que tenemos en nuestra mente y corazón, la esperanza de caminar hacia un mundo incluyente en el que todos podamos vivir una vida con igualdad de derechos y ser parte de la sociedad de una forma más natural y equitativa”. -----

* **Medalla de Oro.-** Don José Guadalupe Galván Galindo. En uso de la voz manifestó: “Muy respetable señor alcalde Jorge Zermeño Infante, honorable cabildo, amigos y amigas, agradezco de todo corazón la mención que me hacen en esta noche al otorgarme esta medalla de oro conmemorando el 112 aniversario de nuestra ciudad de Torreón, esta distinción la interpreto como reconocimiento no a mi persona si no a lo que ha hecho la diócesis de Torreón en sus 16 décadas a favor de esta ciudad, recibo este reconocimiento recordando de una manera especial a su primer obispo Fernando Romo Gutiérrez y de manera especial los trabajos y programas pastorales del actual obispo Luis Martin Barraza Beltrán. Un servidor llego a esta diócesis el 14 de diciembre del año 2000 y me sentí acogido como en mi propia casa, a los primeros días me conquisto el entusiasmo de la gente, me cautivo su franqueza, su amabilidad y su firmeza ante las adversidades, empecé a reconocer los valores de la gente de esta ciudad moderna y me he esforzado para seguir ese ejemplo y así juntos seguir construyendo esta ciudad de Torreón como una sociedad más justa y fraterna y viviendo siempre en paz con los demás respetándonos unos a otros, muchas gracias y que dios los bendiga”. -----

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

* **Trofeo De Cristal.-** C. Fátima Alanís Miñarro. En uso de la voz manifestó: “Hola buenas noches, muchísimas gracias por este reconocimiento, significa muchísimo para mí, me siento afortunada de tener tanto apoyo, empezando con mi familia, en especial con mi mama, desde chiquita me ha apoyado en todos mis sueños, sabe lo que necesito, es la que me tranquiliza, me limpia las lágrimas y me levanta cuando me caigo, es mi mayor ejemplo a seguir y gracias a ella yo puedo perseguir mis sueños, ella me ha enseñado a ser fuerte y a luchar por lo que quiera, mama yo sé que un gracias nunca será suficiente, pero muchísimas gracias, también me siento muy afortunada de tener el entrenador que tengo, más que un entrenador ha sido un coach de vida al que admiro muchísimo, me ha formado a ser la atleta que soy hoy en día, en fin me siento muy afortunada de tener tanto apoyo aquí en Torreón, es un orgullo representar a México a nivel internacional pero también a Torreón, aquí fue donde conocí el triatlón donde me enamore del deporte aquí hay muchos atletas con muchísimo talento y con ganas de poner el nombre de Torreón en alto, me siento muy afortunada de formar parte de esta comunidad en donde los atletas son tan reconocidos y respetados, muchas gracias acepto este reconocimiento muy agradecida y en nombre de todos los atletas de Torreón”.-----

* **Medalla Bulmaro Valdez Anaya.-** C. Leticia del Socorro González Arratia. En uso de la voz manifestó: “En primer lugar deseo mencionar a la Lic. Gratel de la Peña, directora del Museo Regional de La Laguna, por haberme propuesto para recibir el presente premio, y al ayuntamiento de Torreón, por habérmelo otorgado. Asimismo, deseo agradecer a mi cuñada Brenda Meza de Mazatlán, su presencia en este evento. Mi vida arqueológica se inició hace ya 49 años y nunca me he arrepentido de haberla elegido pues es una ciencia que constantemente aporta nuevos datos para la construcción de la parte prehispánica de la historia regional. Utilizando las técnicas de prospección y excavación en el campo he descubierto nuevos sitios arqueológicos los he registrado, estudiado los restos encontrados y publicando numerosos artículos y varios libros sobre los mismos. Todos estos

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

trabajos han sido patrocinados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia institución de la cual, como mexicana me siento muy orgullosa y a la que pertenezco desde 1976. El propósito de estas palabras es agradecerles a mi esposo e hijos todo el apoyo que me han brindado. Desde mi primer trabajo de campo en Morelos, siendo yo estudiante, mi esposo David Meza me acompañaba cuando se podían los fines de semana. Mi hija Brenda Liliana, actualmente diseñadora de joyas de plata, a los cuatro años ya jugaba con otros niños de los trabajadores de campo en el campamento del Instituto de Ecología donde residíamos los investigadores que estudiábamos el desierto ubicado en el corazón de la Reserva de la Biósfera del Bolsón de Mapimí. A mi hija Adriana Lorena, arqueóloga, ya no le tocó el Bolsón sino Cuatro Ciénegas y la Laguna de Mayrán. Ella estudió en la Universidad de Xalapa pero ya desde primaria me acompañaba a recorrer ese extenso territorio. E incluso la mayor de mis nietas, Alma Azul tenía cuatro años cuando subió por primera vez a las dunas de Cuatro Ciénegas, se bañó en las pozas y visitó en compañía de su mamá, un sitio con pinturas rupestres. Aprovecho para enviarle un saludo a mi nuera Ana Lizette y a mis nietos Angel y Luis Dario quienes se encuentran en Mazatlán. Además a Darío le envió una felicitación muy especial que incluye abrazos y besos por ser su cumpleaños número nueve ya que nació un 15 de septiembre en aquella ciudad. La más pequeña de mis nietos, Paula Samantha de siete meses, aun no ha ido al campo pero acompaña a su mamá al museo diariamente y su llanto cuando le llega la hora de su alimento, retumba a lo largo y ancho de mi cubículo recordándonos que no todo es arqueología en esta vida. Finalmente, deseo recordar a mi hijo Luis David quien ya no se encuentra entre nosotros. Él desde bebé me acompañó a mis clases en la escuela. A los cuatro años fue al campo conmigo y en una ocasión íbamos caminando en un cerro en plena zona del silencio y se encontró por primera vez con una serpiente de cascabel. Afortunadamente dormida pues era invierno y esta hibernando. La serpiente se despertó y amablemente se alejó del

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

lugar. Ya mayor, como estudiante de ingeniería en el Tec Regional me ayudó a escribir y terminar uno de mis primeros libros: La Arqueología de Coahuila y sus fuentes bibliográficas”. -----

* **Medalla Magdalena Mondragón.-** C. María Isabel Saldaña Villarreal. En uso de la voz manifestó: “Muy buenas noches, presidente Jorge Zermeño Infante, honorable cabildo y todos ustedes que hoy nos acompañan estoy encantada de estar en este lugar lleno de historia, los hombres que ocupan este espacio están trabajando para mejorar nuestra ciudad, aquella que nuestros abuelos fundaron, y si ellos llegaron de otros estados y países sin nada solo con la ilusión de una vida mejor y si con base en el esfuerzo y trabajo construyeron torreón nuestra casa, Torreón es la ciudad que debemos de arropar con nuestro cariño y difundir nuestra historia para que los niños y jóvenes conozcan sus personajes, edificios y los eventos más importantes que hemos tenido como localidad, de esta manera propiciaremos la identidad y el amor a la región lagunera, Magdalena Mondragón fue una mujer excepcional, periodista, escritora, ganadora de toda clase de premios en Estados Unidos como en México, una mujer que quería su tierra, me siento honrada de recibir la medalla Magdalena Mondragón y con gusto seguiré trabajando en recuperar y difundir la historia de nuestro querido Torreón, muchas gracias”. -----

* **Trofeo Cristal a la persona con discapacidad.-** C. Francisco Javier Núñez Dena. En uso de la voz manifestó: “Buenas noches, primero que nada quisiera agradecer a dios por esta oportunidad de vida que me dio, al instituto municipal del deporte por otorgarme este presente, así como también a mi familia por todo el apoyo que me brindan para salir adelante en el deporte que practico, a mis compañeros de equipo guerreros laguna, jugadores y entrenadores que sin su apoyo dentro y fuera de la cancha, no hubiera conseguido todos estos logros”. -----

* **Trofeo Oribe Peralta al Mérito Olímpico.-** C. Juan Joel Pacheco Orozco. En uso de la voz manifestó: “Buenas noches, quiero agradecer, primero que nada a Dios, a mi familia, grupo gondi, y al municipio de Torreón, Lic. Moisés Arce, Lic. Jorge

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

Zermeño. Gracias por pensar en mí, por tenerme en cuenta, y sobre todo por el apoyo desinteresadamente desde hace dos años. Es muy fácil decir lo logre o tuve éxito, pero muy pocas personas saben lo que es lograr tus sueños. Tener metas, objetivos, es solo una parte fundamental para lograrlos... todos en lo personal soñamos con hacer lo que más nos apasione, además que la gente que admiras, que quieres te lo reconozca, soy una persona afortunado por estar en la posición que estoy, por hacer lo que más quiero. Solo quiero decirle a toda esa gente, que tiene sueños metas y objetivos, que por más locos que sean tus sueños, nunca bajes la guardia, lucha por ellos, se persistente, trabaja duro, y nunca desistas, recuerden que la gente que ha tenido éxito jamás se conformó jamás tuvo miedo. Un sacrificio deja de serlo cuando lo haces con pasión y amor. Muchas gracias Dios los bendiga”. -----

* **Trofeo Niños Héroe**s. C. Sergio Vargas Escoruela. En uso de la voz manifestó: “Hace algunos días, me informaron sería nombrado “Ciudadano Distinguido” de Torreón. Soy estudiante de secundaria, e inmediatamente, recordé que uno de los requisitos para ser ciudadano, para mí el más importante, es tener un modo honesto de vivir. ¿Qué es la honestidad? La honestidad es una virtud. Ser honesto es ser decente, ser razonable, ser justo y no mentir. Inclusive, desde un punto de vista filosófico es actuar de acuerdo a como se piensa y se siente. No nos engañemos pensando que el simple hecho de tener 18 años de edad y haber nacido o vivido en una ciudad nos convierte en ciudadanos; y mucho menos, en ciudadanos distinguidos por destacar en nuestra actividad o profesión. Todos tenemos el compromiso y la obligación de tener un modo honesto de vivir. Tenemos que vivir conduciéndonos con la verdad en nuestra vida familiar y profesional, respetando y cuidando con ética nuestros recursos naturales y medio ambiente, apoyando y brindando oportunidades a las personas con capacidades diferentes, a los adultos mayores y a quienes han sido menos afortunados que nosotros. Que la coherencia sea nuestro estilo de vida. No seamos candil de la calle y oscuridad de nuestra casa. Seamos luz, iluminemos por

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

nuestro transitar. Antes de celebrar, debemos agradecer. Hoy y siempre, demos gracias a todos y a todo lo que ha hecho posible que llegemos a donde estamos, a las enseñanzas que recibimos de nuestros padres y maestros, a los sabios consejos de nuestros mentores, al valor y generosidad de quienes nos brindaron oportunidades, a las palabras de aliento de quienes nos apoyaron e inclusive a las penas que nos inspiraron a emprender nuevos proyectos. Después de reconocer que no hemos bregado solos. Es momento de recordar, con gran orgullo, todo el esfuerzo hecho en pos de nuestros objetivos. Han sido muchas y largas horas de trabajo y estudio, acompañadas en ocasiones, de momentos de desánimo y desilusión. No hemos llegado a la meta. Algunos están más cerca y otros estamos más lejos. Sin embargo, todos, tenemos el firme propósito de alcanzarla. No claudiquemos, trabajemos en equipo, demos nuestro mayor esfuerzo porque trabajando unidos haremos de Torreón una mejor ciudad, de Coahuila un mejor estado y por supuesto, de México un mejor país. Persigue tus sueños. ¡Inténtalo sin rendirte! Porque con mucho trabajo y esfuerzo tus objetivos SÍ se pueden lograr".
Gracias". -----

*** Trofeo Niños Héroe a la persona con discapacidad.-** C. Francisco Ezaud Soto Herrera. En uso de la voz manifestó: "Muy buenas noches, quiero agradecer primeramente a dios, al Lic. Jorge Zermeño Infante, a su distinguida esposa Astrid y a todos los miembros del cabildo, que me honran el día de hoy con esta distinción. A la licenciada Guadalupe Valdés, al psicólogo Diego Ramírez, a mi entrenador Luis y mi hermana Iris por impulsarme, apoyarme y sobre todo creer en mí y motivarme para creer en mis sueños en este hermoso deporte de atletismo, me llena de orgullo y felicidad compartir con ustedes esta presea. Y seguiré trabajando y poniendo todo mi empeño para seguir superándome en todos los aspectos de mi vida, muchas gracias que dios los bendiga". -----

Sexto Punto del Orden del Día.- Mensaje del Lic. Jorge Zermeño Infante, Presidente Municipal. -----

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

En relación al sexto punto del orden del día, el C. Presidente Municipal, Lic. Jorge Zermeño Infante, dio un mensaje de agradecimiento a los asistentes a la presente Sesión de Cabildo, en los siguientes términos: “Muy buenas noches distinguidos miembros del cabildo, ciudadanos, amigos y amigas de Torreón, nos sentimos muy honrados como ayuntamiento de reconocer a todas y todos los ciudadanos que han sido galardonados, todos ellos son ejemplo de vida en lo social, en lo deportivo, en lo cultural, agradezco los mensajes que nos han transmitido los mensajes positivos de trabajar siempre en favor de un mundo mejor por eso nos sentimos alagados de reconocerlos, gracias a ustedes, felicidades Torreón hoy cumplimos 112 años como Torreón, queremos que Torreón siga creciendo que la sociedad siga luchando y trabajando por hacer de esta nuestra casa grande una mejor casa, vamos a disponernos en unos minutos más a dar el grito de dolores, a dar el grito que se dio en Guanajuato, el grito de independencia hacerlo con el respeto y con el orgullo de ser mexicanos, con el orgullo que representa la historia patria que hemos construido los mexicanos, de un país con tantas y tanta razones que nos hacen sentirnos orgullosamente mexicanos, felicidades Torreón muchas gracias”. -----

Séptimo Punto del Orden del Día.- Clausura de la Sesión Solemne. -----

Con lo anterior se dio por terminada la Cuarta Sesión Solemne del H. Cabildo siendo las 21:50 (veintiuna horas con cincuenta minutos) del día de la fecha, levantándose la presente Acta por triplicado en términos del artículo 98 del Código Municipal para el Estado de Coahuila de Zaragoza, firmando al margen y al calce los que en ella intervinieron y así quisieron hacerlo, para su debida constancia. -----

**Republicano Ayuntamiento de
Torreón, Coahuila. 2019 - 2021**

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

Licenciado Jorge Zermeño
Infante
Presidente Municipal

Licenciado Sergio Lara Galván
**Secretario del R.
Ayuntamiento**

José Ignacio García Castillo
Primer Regidor

Elizabeth Pérez Alemán
Segunda Regidora

Alberto José Rosales Arcaute
Tercer Regidor

Thalía Peñaloza Vallejo
Cuarta Regidora

Esteban Antonio Soto Duran
Quinto Regidor

Rosa Isela Gallegos Barboza
Sexta Regidora

Jesús Javier Gómez Ledezma
Séptimo Regidor

Ana María Betancourt Favela
Octava Regidora

David Moreno Sáenz
Noveno Regidor

Diana Valeria Hernández Morón
Décima Regidora

INASISTENCIA JUSTIFICADA

Eduardo Héctor González
Madero
Décimo Primer Regidor

José Antonio Gutiérrez Jardón
Décimo Segundo Regidor

**Acta de Cabildo número 30, Cuarta Sesión Solemne,
Celebrada el día 15 de Septiembre de 2019**

José Ignacio Corona Rodríguez
Décimo Tercer Regidor

Alfredo José Mafud Kaim
Décimo Cuarto Regidor

Isis Cepeda Villarreal
Décimo Quinta Regidora

Leonor Jacob Rodríguez
Décimo Sexta Regidora

INASISTENCIA JUSTIFICADA

María Elena Mireles Acosta
Décimo Séptima Regidora

Sandra Guadalupe Mijares
Acuña
Primera Síndica

Dulce María de las Mercedes Pereda Ezquerro
Segunda Síndica